


Помочь крымчанам
Врио губернатора Алексей Гордеев принял участие в засе-

дании региональной общественной организации «Гражданское 
собрание «Лидер», где  обсуждался вопрос об инвестиционных 
возможностях  для воронежского бизнеса на территории Ре-
спублики Крым. В частности, администрация Джанкойского 
района Крыма, за которым закреплена Воронежская область, 
предложила к рассмотрению потенциальным инвесторам де-
сять земельных участков общей площадью 85,36 гектара. Боль-
шая часть из них приходится на земли сельскохозяйственного 
назначения. Кроме того, есть ещё ряд других инвестиционных 
проектов, где могли бы поучаствовать воронежские бизнес-
мены. Алексей Гордеев призвал членов ГС «Лидер» оказать 
помощь крымчанам  в столь непростое для них время.

Всем миром на мусор  
В Воронеже в общегородском субботнике приняли 

участие более 50 тысяч человек - работники предприятий 
и организаций всех форм собственности, представители 
общественных организаций, жители города, а также 
сотрудники органов государственной власти и местного 
самоуправления, работники сферы жилищно-коммунального 
хозяйства,  студенты и школьники. Всего во время 
субботника выполнены работы по санитарной уборке и 
благоустройству 346,1 га городских территорий, очищено 
от песка более 94 км прилотковой зоны дорог, произведена 
санитарная уборка 771 двора жилой зоны. Не забыты были и  
территории, прилегающие к предприятиям промышленности, 
потребительского рынка, учреждениям социальной сферы. 
Кроме того, убрано 4,25 га бесхозяйных территорий, очищена 
791 контейнерная площадка, посажено 2917 деревьев и 8544 
кустарника, произведено рыхление 81,42 га газонов. 

Сообщения подготовил Валерий КазаноВ.
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По  сведениям  Воронежского гидрометеоцентра, сегод-
ня днём по области облачно с прояснениями, в отдельных 
районах – небольшие или умеренные дожди, местами 
грозы; ветер юго-восточный, с переходом на восточный 
умеренный; температура +17…+22, местами до +13.

30 апреля по области – переменная облачность, ночью 
местами небольшой кратковременный дождь, днём 
небольшие или умеренные  дожди, местами с грозами; 
ветер переменного направления, ночью – слабый, днём 
– местами порывистый, сильный; температура ночью 
+5…+10, днём +17…+22, местами до +12.

1 мая по области – переменная облачность, местами 
небольшие или умеренные дожди, грозы; ветер перемен-
ного направления, ночью – слабый, днём – умеренный; 
температура ночью +5…+10, днём +18…+23, по востоку 
области до +13.
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«Коммуна» – самое цитируемое  
В россии ВоронежсКое печатное иЗдание

источниК: результаты мониторинга компании «медиалогия» за 2013 г.

Достойная победа  
будущих хирургов
В Москве,  на базе Первого Московского го-
сударственного медицинского университета 
им. И.М. Сеченова прошёл финал XXIII Москов-
ской (Всероссийской) студенческой олимпиады 
по хирургии имени академика М.И. Перельмана.

оксана степаноВа

В олимпиаде приняли 
участие 19 команд медицин-
ских вузов России, занявшие 
призовые места в региональ-
ных этапах, и три команды 
стран ближнего зарубежья 
(Беларусь, Казахстан, Укра-
ина). Особыми овациями 
была встречена представи-
тельница  Крымского ГМУ 
им. С.И. Георгиевского.

Конкурсная программа 
включала соревнования в 
12 номинациях. Команда из 
28 студентов Воронежской 

государственной медицин-
ской академии им.  Н.Н. 
Бурденко, победитель  ре-
гионального этапа по ЦФО, 
в московском финале по-
казала очень хороший ре-
зультат,  заняв почетное 
призовое третье место в 
общем зачете, пропустив 
вперед только команды из 
Первого Московского ГМУ 
им. И.М. Сеченова и Ир-
кутского ГМУ. Участники 
олимпиады единодушно 
отметили слаженную работу 
организационного комитета 
и объективное судейство.

ЗдороВье

Представлен проект 
детского больничного 
комплекса.

Валентин Злобин  
Департамент архитектуры и 

строительной политики обла-
сти представил на обсуждение 
руководителям и специалистам 
ведущих детских медицинских 
учреждений области, а также 
представителям Росздравнад-
зора по Воронежской области 
проект «Строительство корпу-
са областной детской больницы 
на 350 коек в селе Углянец 
Верхнехавского района на базе 
санатория «Углянец».

 Как сообщает Управление 
по взаимодействию со СМИ 
и административной работе 
правительства Воронежской 
области, вопрос строительства 
новой детской больницы в 
селе Углянец прорабатывается 
по поручению главы региона 
Алексея Гордеева. Больница 
должна стать реабилитаци-
онным комплексом, который 
будет оказывать детям в воз-
расте от нескольких дней до 
18 лет специализированную 
многопрофильную медицин-
скую помощь с применением 
современных технологий. 

Согласно проекту ком-
плекс объединит в себе все 
составляющие для комфорт-
ного пребывания и лечения 
детей. Для этого на стадии 
проектирования предусмотре-
ли широкий спектр социаль-
ной инфраструктуры: школа, 
спортивно-оздоровительный 
центр со спортивным залом, 
культурно-развивающий центр 
со зрительным залом на 250 
мест, летнюю универсальную 
площадку с эстрадой, игровые 
площадки для детей младшего 
возраста и т.д. 

После презентации состоя-
лось обсуждение проекта. Мне-
ние каждого выступавшего бу-
дет проанализировано и учтено 
при корректировке и доработке 
проекта комплекса. 

Детям -  
всё лучшее

Власть

В Воронежской области 
продолжится борьба 
с нелегальными пере-
возчиками, молодые 
учителя смогут оформить 
специальные ипотеч-
ные займы, а мировым 
судьям из Кантемировки  
предоставят новое по-
мещение.

анастасия Воронина

Такое решение приняли 
члены правительства Воронеж-
ской области на очередном за-
седании под председательством 
Алексея Гордеева и с участием 
представителей федеральных 
органов власти, депутатов об-
ластной думы, представителей 
общественных организаций, 
глав муниципальных райо-
нов области. Кроме того, они 
обсудили вопросы оценки 
регулирующего воздействия 
(ОРВ) проектов нормативных 
правовых актов и соблюдения 
законодательства при авто-
транспортных перевозках. 

- Начиная с 2011 года, в 
нашем регионе процедура 
рассмотрения нормативных 
правовых актов, направлен-
ная на ликвидацию излишних 
административных барьеров, 
дополнительных расходов, 
возлагаемых на предпринима-
телей и бюджет, носит публич-
ный характер, - сообщил врио 
руководителя департамента 
экономического развития об-
ласти Анатолий Букреев. – За 
это время для проведения 
публичных консультаций за-
ключены соглашения с соот-
ветствующими структурами. 
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«Дорожная 
карта» для 
перевозчиков

егор уланоВ

Председатель постоянной 
комиссии Воронежской го-
родской думы по бюджету, 
экономике, планированию, 
налоговой политике и инве-

стициям Алексей Пинигин 
отметил, что поступившие 
в бюджет дополнительные 
средства в размере 360 млн. 
рублей предлагается напра-
вить на реализацию муни-
ципальных программ, в част-

ности, на развитие транспорт-
ной системы города.

Реализация программы по 
ликвидации дефицита мест 
в детских садах городского 
округа, в рамках которой 
на прошлом заседании Во-
ронежской городской думы 
было согласовано создание 
пяти новых детсадов, полу-
чила закономерное продол-
жение – на 61-м заседании 
депутаты согласовали соз-
дание еще пяти дошкольных 
учреждений: трех – в Совет-
ском районе и по одному - в 
Центральном и Коминтер-

новском. Это даст городу 
710 дополнительных мест. 
Открытие новых садиков 
планируется в сентябре 2014 
года.

- Эти детские сады на дан-
ный момент строятся за счет 
инвесторов с последующим 
выкупом в муниципальную 
собственность, - рассказал 
председатель постоянной 
комиссии Воронежской го-
родской думы по градостро-
ительной деятельности и 
земельным отношениям Иван 
Кандыбин. – Параллельно 
идет работа по возвраще-
нию к первоначальному ис-
пользованию зданий бывших 
детских садов и по созданию 
в рамках государственно-
частного партнерства детских 
садов во встроенных помеще-
ниях. По предварительным 
данным, все эти меры позво-
лят до конца года в полном 
объеме обеспечить жителей 
города местами в дошкольных 
учреждениях.

Депутаты утвердили вне-
сение изменений в решение 
о согласовании заключения 
кредитного договора МКП 
«Воронежтеплосеть» в связи 
с изменением перечня объ-
ектов, предназначенных для 
передачи в залог по кредит-
ному договору. Председа-
тель Воронежской городской 
думы Владимир Ходырев 
обратился к представителям 

МКП «Воронежтеплосеть» 
с убедительной просьбой 
предоставить программу вы-
вода предприятия из кризиса. 
По заверениям исполняю-
щего обязанности директора 
предприятия Алексея Рыти-
кова, программа будет под-
готовлена к концу текущего 
месяца и предоставлена на 
рассмотрение депутатов на 
ближайшем совете городской 
думы. В свою очередь депутат 
Андрей Померанцев отметил, 
что спасение МКП «Воронеж-
теплосеть» напрямую зависит 
от действий руководителей 
предприятия.

- В прошлом году МКП 
«Воронежтеплосеть» был 
предложен грамотный план 
действий по постепенно-
му выводу предприятия из 
кризиса, и некоторые шаги 
были успешно реализованы, 
- сказал Андрей Померанцев. 
– Но предприятие не спешит 
и дальше работать в этом на-
правлении. Мы делаем все 
возможное, чтобы люди не 
остались без горячей воды. 
И ждем более ответственного 
подхода от руководителей 
предприятия.

Также на заседании депу-
таты приняли ряд решений, 
касающихся муниципальной 
собственности, и заслушали 
отчет о работе Контрольно-
счетной палаты городского 
округа город Воронеж. 

Малышам – детсады,  
а «Теплосети» – кредиты
В городской думе | Давая «добро» на получение теплоснабжающей организацией новых кредитов,  
депутаты ждут от её руководителей ответственных подходов к работе
на шестьдесят первом заседании Воронежской 
городской думы депутаты согласовали корректиров-
ку, связанную с изменением доходной и расходной 
частей бюджета. Таким образом, главный финан-
совый документ города утверждён в следующих 
параметрах: доходы – 15,361 млрд. рублей, расходы 
– 15,741 млрд. рублей. Дефицит не изменяется и 
планируется в сумме 380,303 млн. рублей.

Василий черноусоВ

В первый день состоялась офи-
циальная церемония открытия и 
два конкурса – письменная работа 
с опорой на видеосюжет и команд-
ный конкурс «Приветствие». Пер-
вое место заняла команда Инсти-
тута международного образования 
ВГУ. На втором месте – команда 
ВГПУ, на третьем – представители 
Государственного института рус-
ского языка имени А.С.Пушкина 
(Москва). 

Завершил свою работу студен-
ческий слёт гала-концертом в Во-
ронежском концертном зале. 

Особенностью седьмого фести-

валя, по мнению директора Инсти-
тута международного образования 
ВГУ Владимира Родионова, стал 
его «высокий творческий накал». 
Причём и среди студентов, и среди 
руководителей их команд. 

- Русский - язык международ-
ного общения, один из языков Ор-
ганизации Объединённых Наций, 
на котором говорят около 300 мил-
лионов, - добавил Владимир Вален-
тинович. - Обучение студентов в 
России – один из важных каналов 
приобщения иностранных граждан 
к изучению русского языка. И, ко-
нечно, мы не можем понять, когда 
сферу его применения пытаются 
ограничить в каких-то странах. 

Воронежская область граничит 
с Украиной. За драматическими со-
бытиями, происходящими на земле 
наших соседей, участники фестива-
ля, разумеется, следили с тревогой. 
Никому из них не хочется, чтобы 
конфликт перешёл в новую, более 
кровавую фазу. В группе студентов, 
объединяющей азиатов, арабов, 
европейцев, африканцев, латино-
американцев, объединяющим на-
чалом стал русский язык. Конечно, 
они верят, что два народа-соседа, у 
языков и культуры которых куда 
больше общего, всё-таки проявят 
благоразумие. 

От души прозвучало со сце-
ны Концертного зала обращение 
команды Майкопского государ-
ственного технологического уни-
верситета: 

- Все мы говорим на разных 
языках, у нас неодинаковый цвет 
кожи и разрез глаз. Но наш девиз 
«Есть только одна раса – раса 
человечества! Есть только один 
язык – язык сердца! Есть только 
одна религия – религия любви!». 

И пусть победит сильнейший, а нас 
объединит любовь к русскому язы-
ку, к России и, конечно, к славному 
городу Воронежу!

«Русский язык в песнях» - так 
назывался один из конкурсов. Всего 
за 60 минут конкурсант должен был 
выбрать с помощью компьютера 
песню на русском языке, выучить 
её и спеть перед членами жюри. 
Укращением программы концерта 
стали стихи и песни в исполнении 
гостей Воронежа. Кто-то пел романс 
«Очарована, околдована», кто-то – 
«Кукушку» Виктора Цоя. Воронеж-
ские творческие коллективы – в том 
числе шоу-балет «Джой» и театр 
костюма «Вдохновение», в свою 
очередь, тоже приготовили для 
участников фестиваля сюрпризы. 

А ещё участники фестиваля 
русской речи писали сочинения. 
Конкурсанты посмотрели сначала 
видеосюжет о русском искусстве, 
а затем описали свои впечатления. 
Фрагменты письменных работ про-
звучали на концерте в исполнении 
авторов. 

На языке сердца 
Вузы | Гости из семнадцати городов России приехали в Воронеж, чтобы принять участие  

в седьмом фестивале русской речи иностранных студентов вузов 

Раз в два года проводится он Институтом международно-
го образования ВГУ, став одним из самых авторитетных 
конкурсов, связанных с обучением иностранных граждан 
в нашей стране. на этот раз в нём приняли участие около 
двухсот человек: граждане Китая, Вьетнама, Македонии, 
Боснии и Герцеговины, нигерии, Сирии, непала, студенты 
вузов Москвы, Санкт-Петербурга, Майкопа, Курска, Улья-
новска, Самары, Волгограда. 

Участники олимпиады.

Гала-концерт  в  Воронежском  концертном  зале.

На 61-м заседании Воронежской городской думы.

алексей паВлоВ 

Президент Владимир Пу-
тин благосклонно отнёсся к 
просьбе киевских специали-
стов, и, обещая поддержку из 
средств госбюджета, сказал: 
«Добро пожаловать!».

Воронежское самолёто-
строительное объединение 
(ВАСО) строит самолёты 
Ан-148 в кооперации с ГП 
«Антонов» уже несколько 
лет. Новинка, выпущенная с 
киевлянами, – весьма удачный 
вариант «рыночной» модели 
воздушных судов. Модель 
наиболее полно отвечает по-
требностям авиаперевозчиков. 
Самолет имеет реактивный 
двигатель, салон рассчитан 
на 80 пассажиров, имеет мак-
симальную дальность полета 
5100 километров со скоростью 
820 – 870 километров в час. 
Маркетинговые исследования 
показали, что по своим харак-

теристикам самолет вполне 
отвечает требованиям раз-
личных авиакомпаний, в том 
числе и зарубежных. Вот по-
чему он уже сейчас пользуется 
огромным спросом.

Однако политическая об-
становка, сложившаяся в 
последние месяцы на Украи-
не, ставит под удар рабочее 
сотрудничество киевского и 
воронежского предприятий.

Говоря о возможности пе-
реезда специалистов ГП «Ан-
тонов» в Воронеж, Президент 
Владимир Путин подчеркнул, 
что Россия, даже утратив не-
которые связи промышлен-
ной кооперации, «выживет и 
пойдёт дальше». Тем не менее 
он приветствовал инициативу 
украинских специалистов. 
«Если есть желающие,- ска-
зал Владимир Путин,- мы 
поможем в их обустройстве 
на новом месте. Выделим 
средства из бюджета».

Строители самолётов 
меняют прописку?
на  встрече Президента РФ Владимира Путина с 
членами Федерального Собрания, состоявшей-
ся в Карелии вчера, председатель Воронежской 
областной думы Владимир Ключников просил 
содействия в переезде специалистов киевского 
Госпредприятия «антонов», пожелавших работать 
на авиационном заводе в Воронеже.
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Следующий номер «Коммуны» выйдет 30 апреля.
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«Дорожная карта» 
для перевозчиков
Начало | Страница 1

Среди них -  областная 
Торгово-промышленная па-
лата, региональное объеди-
нение работодателей «Совет 
промышленников и пред-
принимателей Воронежской 
области», воронежский регио-
нальный союз предпринимате-
лей «ОПОРА».  С начала 2013 
года и по апрель нынешнего 
года осуществлена оценка ре-
гулирующего воздействия 
пятидесяти региональных 
нормативных правовых актов, 
только в трёх случаях резуль-
тат был отрицательным.  

Итогом проведённой ра-
боты, по словам Анатолия 
Букреева, стала корректировка 
ряда проектов, ликвидация 
трёх излишних администра-
тивных процедур, которые 
затрудняли осуществление 
предпринимательской и ин-
вестиционной деятельности. 
Удалось отменить неэффек-
тивные налоговые льготы, и, 
соответственно, сэкономить 
почти 50 миллионов рублей 
бюджетных средств. Всё это, 
по данным Министерства эко-

номического развития страны, 
вывело Воронежскую область 
на второе место в рейтинге 
регионов ЦФО и на десятое 
место в стране по внедрению 
оценки регулирующего воз-
действия. Затем Анатолий 
Букреев остановился на про-
блемах. Одной из главных 
является низкая активность 
бизнес-сообщества. Изменить 
ситуацию, по его мнению, 
можно созданием специализи-
рованного информационного 
ресурса в Интернете с разме-
щением сведений о проведе-
нии процедуры ОРВ. 

Глава Воронежа Александр 
Гусев сообщил губернатору, что 
оценка регулирующего воздей-
ствия проектов нормативных 
актов в муниципальных об-
разованиях по федеральному 
законодательству должна про-
водиться только с 2015 года. 
Но благодаря методической 
поддержке со стороны област-
ного правительства в городской 
администрации уже приступи-
ли к такой работе.  

- Сегодня  главная задача 
заключается в обеспечении 
проведения качественной вы-
сокопрофессиональной экспер-
тизы в саморегулируемых орга-
низациях и бизнес-сообществе, 
- подытожил выступления 
Алексей Гордеев. -  Необходи-
мо организовать тех людей, в 
отношении которых и прини-
маются решения, максимально 
вовлечь их в эту работу. Нам 
важно заранее оценить, как то 
или иное решение отразится 
на предпринимательстве или 
какой-либо отрасли, как оно 
будет воспринято обществен-
ностью. Сотрудники прокура-
туры должны подключаться к 
проверке нормативных актов 
на соответствие федераль-
ному законодательству еще 
на начальной стадии их раз-
работки.  

Заканчивая обсуждение 
первого вопроса, правительство 
области приняло решение до 12 
мая 2014 года предусмотреть 
в информационной системе 
«Портал Воронежской обла-
сти в сети Интернет» единый 
ресурс для размещения инфор-
мации об ОРВ. 

О предпринимаемых мерах 
по предупреждению наруше-
ний действующего законода-
тельства при осуществлении 
автотранспортных пассажир-
ских перевозок на маршрутах 
регулярного сообщения доло-
жил временно исполняющий 
обязанности руководителя 
департамента транспорта и 
автомобильных дорог области 
Александр Дементьев.  В каж-
дом районе и в городских окру-
гах созданы межведомственные 
рабочие группы по изучению 
проблем организации транс-
портного обслуживания насе-
ления. За прошедшие полгода 
они провели 567 проверок. В 18 
муниципальных образованиях 
несанкционированных авто-
бусных перевозок не выявлено. 
Больше всего несанкциони-
рованных перевозчиков обна-
ружено в Калачеевском, Пе-
тропавловском, Поворинском 
и Борисоглебском районах. 
Двоих нарушителей заставили 
приостановить деятельность, 
остальных оштрафовали. По-

добная работа продолжится до 
полнейшего устранения секто-
ра нелегальных перевозок. 

Начальник Управления го-
сударственного автодорожно-
го надзора по Воронежской 
области Жозеф Еркнапешян 
обратился к главам районов с 
просьбой повысить эффектив-
ность такой работы, предло-
жил привлечь к ней силовые 
структуры и высказал необ-
ходимость расширить число 
лиц, которые могут составлять 
протоколы. 

Начальник Главного управ-
ления МВД России по Воро-
нежской области Александр 
Сысоев отметил, что больше 
всего нелегальных перевоз-
чиков работают в областном 
центре, и посетовал на пас-
сивность руководителей му-
ниципальных образований 
всех уровней, от которых в 
ОВД не поступило ни одного 
официального заявления по 
поводу нарушений. Выслушав 
выступающих, губернатор по-
ручил выяснить, какой процент 
от общего объёма перевозок 
составляют нелегальные и  по-
ручил до 1 июня разработать 

план мероприятий по 
борьбе с незаконными 
перевозчиками.  

Также на заседании 
правительства обсуж-
дался ряд рабочих во-
просов. Один из них ка-
сался выделения нового 
здания для размещения 
участков мировых су-
дей Кантемировско-
го района. Здание, в 
котором сейчас рас-

положены судебные участки, 
находится в аварийном со-
стоянии. Врио руководителя 
управления делами области 
Виталий Шабалатов вышел с 
предложением приобрести в 
собственность Воронежской 
области нежилое здание пло-
щадью 466 квадратных метров 
в Кантемировке, полностью со-
ответствующее необходимым 
требованиям. Предложение 
было поддержано. 

Временно исполняющий 
обязанности заместителя пред-
седателя правительства Воро-
нежской области – руководите-
ля департамента имуществен-
ных и земельных отношений 
Максим Увайдов вынес на рас-
смотрение правительства во-
прос об участии Воронежской 
области в уставных капиталах 
нескольких ОАО. В частности,  
из областного бюджета в 2014 
году в уставный капитал ОАО 
«Агентство жилищного ипо-
течного кредитования Воро-
нежской области» будет пере-
числено 33 миллиона рублей. 
Благодаря этому будут выданы 
специальные ипотечные займы 
по стандартам федерального 
АИЖК в размере 165 мил-
лионов рублей. В эту сумму 
входит «Военная ипотека» на 
23,1 миллиона рублей, креди-
ты с участием материнского 
капитала – 46,2 миллиона 
рублей, «Новостройки» – 62,7 
миллиона рублей, специаль-
ные ипотечные займы для 
молодых учителей в объёме 33 
миллионов рублей. Также это 
позволит привлечь на жилищ-
ный и строительный рынки 
дополнительные средства: на 
один вложенный рубль об-
ластных средств пять рублей 
из бюджета агентства. Максим 
Увайдов сообщил также, что 
в областном бюджете преду-
смотрены взносы в уставные 
капиталы ОАО «Воронежская 
индустриальная корпорация», 
ОАО «Центральный рынок», 
«Рыбопитомник» и «Бутур-
линовский ликеро-водочный 
завод». Правительство по-
считало целесообразным уча-
стие Воронежской области в 
уставном капитале открытых 
акционерных обществ. 

Кроме этого, Максим Увай-
дов доложил, что работа по 
вовлечению в оборот невос-
требованных земельных долей 
в рамках государственной 
программы Воронежской об-
ласти «Управление государ-
ственным имуществом» идёт 
с опережением графика. Уже 
подготовлены документы для 
приёма в областную собствен-
ность 104 земельных участков 
площадью свыше трёх тысяч 
гектаров. Вместе с ними общая 
площадь оформленных участ-
ков за счёт невостребованных 
земельных долей составит 
более 77 тысяч гектаров. Всего 
же до конца года  в областную 
собственность будет приня-
то более ста тысяч гектаров. 
Алексей Гордеев отметил, 
что эти земли можно будет 
использовать как залоговую 
базу для получения кредитов 
и привлечения инвесторов. 
Решением правительства об-
ласти земельные участки были 
приняты в региональную соб-
ственность.

Работа по вовлечению в 
оборот невостребован-

ных земельных долей в рамках 
государственной программы 
Воронежской области «Управ-
ление государственным иму-
ществом» идёт с опережением 
графика.

Галина РОХМИН

Фото автора
Экскурсантов здесь встречает 

директор музея, председатель совета 
ветеранов СК Татьяна Гусева. 

- 19 октября нашему заводу испол-
нится 82 года, - рассказывает посети-
телям Татьяна Ивановна. - В своём 
становлении и развитии предприятие 
претерпело четыре основных периода. 
Летом 1931 года на левом берегу Во-
ронежа практически одновременно с 
Ярославским заводом СК-1 началось 
строительство первого в мире произ-
водителя синтетических каучуков. 
Уже в октябре новое предприятие — 
впоследствии Воронежский ордена 
Трудового Красного Знамени завод 
синтетического каучука им. С. М. 
Кирова (будущий «Воронежсинтез-
каучук») — выпустило первую тонну 
воронежского каучука. Первостроите-
ли так напишут об этих событиях:

Начинался завод совсем с нуля. 
Он первенец далёкой пятилетки. 

Кругом лежала голая земля, 
а на земле завода лишь разметки. 

Из Кантемировки, Грязей, Задонска и 
Ельца – к нам шёл народ 

со всех сторон.
Влил комсомольские сердца 

ударный курский батальон. 
Построить для страны завод - 

для нас всех было делом чести, 
И не за десять лет – за год, 

на голом на песчаном месте. 
Мы душ горячих не жалели, 

был музыкою сердца стук. 
Плакаты празднично алели: 

«Даёшь стране наш каучук». 
Мы дали первый блин не комом, 

он пузырился под рукой, 
Как каравай всем нам знакомый, 

душистый, тёплый, дорогой.

Уже через два года завод вышел 
на проектную мощность и до начала 
Великой Отечественной войны вы-
пустил более 125 тысяч тонн синте-
тического каучука, дав новый импульс 
советской шинной промышленности. 
Сделанные из воронежского каучука 
шины довольно быстро доказали 
своё высокое качество в автопробеге 
Москва — Каракумы — Москва. Труд-
нейший участок маршрута — жаркая 
пустыня Каракумы — был преодолён 
за шесть с половиной дней вместо за-
планированных тринадцати суток.

В годы войны завод дважды эва-
куировался и после освобождения 

Воронежа весной 1943-го вернулся 
на Родину. С этого времени начался 
третий этап - послевоенного вос-
становления. В газетных выдержках, 
бережно хранящихся в музее, читаем в 
«Правде» - основные цеха завода СК-2 
разрушены до основания и для их вос-
становления потребуется огромное 
количество финансовых и временных 
затрат. Но уже через четыре года 
«Комсомольская правда» информи-
рует: строители-эксплуатационники 
телеграфировали Сталину о том, что 
завод восстановлен. 27 сентября 1947 
года был получен первый воронеж-
ский послевоенный каучук. С тех пор 
предприятие работает безостановочно 
и осваивает принципиально новые 
технологии.

В наши дни «Воронежсинтез-
каучук» переживает четвёртый этап 
– этап полного обновления. Это вре-
мя движения по всем направлениям: 
техническому перевооружению, со-
вершенствованию технологических 
процессов, улучшению качественных 
показателей, разработке новых акту-
альных марок. В музее об этом свиде-
тельствуют многочисленные награды 
предприятия на отечественных и за-
рубежных выставках, конкурсах. 

На презентации завода главный 
инженер Марат Фаляхов сообщает 
гостям:

- «Воронежсинтезкаучук» на про-
тяжении 16 лет работает в составе 
нефтехимического холдинга России 
СИБУР. Наш завод — один из круп-
нейших производителей высоко-
качественных каучуков и латексов 
и единственный производитель тер-
моэластопластов в стране. По объёму 
производства предприятие занимает 
около 20 процентов российского 
рынка каучуков и выпускает более 30 
видов продуктов, часть из которых 
не имеет отечественных аналогов. На 
нашем заводе был получен первый 
брикет промышленной партии кау-
чука по программе «Зелёная шина». 
В числе потребителей каучуков «Во-
ронежсинтезкаучука» — ведущие 
транснациональные корпорации 
химической индустрии «Мишлен», 
«Бриджстоун», «Нокиан Тайерс», 
«Континенталь».

В цифрах «Воронежсинтезкаучук», 
по данным главного инженера, вы-
глядит так: коллектив завода - 2331 
человек, средний возраст работника 40 
лет, более 40 процентов специалистов 
имеют высшее образование, средняя 

заработная плата по итогам 2013 года 
составляет 28 500 рублей. Одно из 
последних знаменательных событий 
в жизни завода стало получение в 
марте этого года 13-миллионной тон-
ны каучука. 

Экскурсантов ожидает автобус. 
Прогулка посетителей по заводу не 
может быть исключительно пешей, 
ведь основная производственная 
площадка предприятия занимает 125 
гектаров. 

После недавно проведённого суб-
ботника территория завода за окном 
выглядит ухоженной, островки с 
нежно-зелёной травой радуют глаз. 
Но тут несколько настораживает 
полупустая демонтированная пло-
щадка. 

- Мы активно расширяем текущее 
производство, занимаемся созданием 
новых мощностей, модернизацией 
зданий и сооружений. Здесь мы 
строим новый современный опытно-
промышленный центр, - поясняет наш 
гид, главный инженер Марат Фаля-
хов. – По-простому, обывательски 
скажу, это переходный этап между 
пробирками и производством. Кстати, 
должен напомнить, что в 2008 году 
на базе нашего предприятия была от-
крыта кафедра органического синтеза 
и высокомолекулярных соединений 
Воронежского государственного уни-
верситета инженерных технологий. 
Обучение и развитие персонала – это 
для нас главное инвестиционное на-
правление. 

О том, что на предприятии думают 
о людях, как это принято называть в 

приоритете охрана труда и промыш-
ленная безопасность, также крас-
норечиво говорят многочисленные 
плакаты, на которых изображены 
маленькие дети. У каждого цеха 
ребёнок приветливо машет рукой и 
напоминает: «Мама, будь осторож-
на. Я тебя жду!», «Папа, соблюдай 
технику безопасности. Ты нам нужен 
здоровым!», «Нарушил раз, нарушил 
два. Повезло и в третий? Но стоит ли 
играть с судьбой? Ведь дома ждут нас 
дети!» и т.п.

Экскурсанты побывали в аппарат-
ных, в цехах наблюдали за процессом 
образования брикета каучука, как он 
сходит с конвейера, упаковывается 
готовая продукция. Увидели «завод 
в заводе» - крупнейшее производство 
термоэластопластов мощностью 50 
тысяч тонн в год. То самое, которое 23 
мая 2013 года посетил глава государ-
ства Владимир Путин и в его присут-
ствии начался технологический этап 
пуско-наладочных работ по проекту 
ТЭП-50. Общий период проектирова-
ния, строительства составил два года. 
Первая продукция была получена 
спустя несколько дней после визита 
Президента, а в августе уже вышли на 
проектную мощность. 

- СИБУР позиционирует себя как 
максимально открытая и прозрачная 
компания, - говорит главный инженер 
ОАО «Воронежсинтезкаучук» Марат 
Фаляхов,- и количество посещений, 
экскурсий подрастающего поколе-
ния и разного рода специалистов 
велико. Нам крайне важен взгляд со 
стороны.

Возможностью побывать на за-
воде экономист Ирина Чепрасова 
воспользовалась с удовольствием. 
Здесь когда-то работали её бабушка 
и дедушка. Дома хранится целый че-
модан фотокарточек, вещей, связан-
ных с этим предприятием. Теперь к 
ним добавится стопка фотографий 
с экскурсии внучки по заводу. Из 
этой поездки девушка вернулась не 
с пустыми руками, она захватила 
с собой пару листочков со стенда 
в цехе.

- Очень интересный подход - за 
идеи по улучшению качества работы 
сотрудников на заводе материально 
поощряют, - отмечает Ирина Чепрасо-
ва. – Покажу эту анкету работодателю 
и своим коллегам. 

Руководитель управы Левобереж-
ного района Юрий Бавыкин отлично 
ориентируется на предприятии, так 
что на экскурсии его можно принять 
за сотрудника завода.

- Я хорошо знаю «Воронежсин-
тезкаучук», - излагает он. - Это был 
курируемый объект во времена моей 
работы в Ростехнадзоре. Все круп-
ные объекты выполнены здесь по 
самым современным требованиям, 
прошли необходимые экспертизы. В 
плане экологической безопасности 
они соответствуют самым современ-
ным требованиям. Мне нравится 
эффективная система управления, 
социальная политика завода. «Воро-
нежсинтезкаучук» также образцово 
работает в плане налоговых отчисле-
ний в казну города и области. С этого 
предприятия можно брать пример.

Никаких секретов не тая
Экономика | На заводе «Воронежсинтезкаучук» становится доброй традицией знакомить с производством школьников, студентов, 
экологов и всех тех, кто неравнодушен к истории и сегодняшним дням предприятия

После короткого инструктажа по охране труда и технике без
опасности, по правилам закрепив на голове защитную каску,  
и облачившись в фирменную спецодежду, можно быть готовым 
к экскурсии по заводу. Обычно она начинается с музея.

На территории завода.

Галина РОХМИН

Затем у мемориала «Звезды 
славы», где установлен памят-
ный камень, состоялся митинг-
реквием. Ликвидаторы послед-
ствий аварии на Чернобыль-
ской АЭС, официальные лица, 
представители общественных 
организаций возложили цветы 
и венки к мемориалу. Минутой 
молчания почтили память не 
доживших до сегодняшнего 
дня ликвидаторов аварии. А 
всем ныне здравствующим 
глава городского округа город 
Нововоронеж Юрий Пегусов, 
председатель профкома Но-
воворонежской АЭС Юрий 
Бабенко, иерей храма Христа 
Спасителя отец Сергий, пред-

седатель Нововоронежской 
общественной организации 
инвалидов Чернобыля Марина 
Выставкина и другие от всей 
души желали долголетия и 
благополучия.

А в мыслях многие из при-
сутствовавших на митинге воз-
вращались к тем трагическим 
событиям. 

Уже утром 27 апреля 1986 
года на ЧАЭС была отправле-
на команда, в которую вошли 
одиннадцать дозиметристов 
Нововоронежской АЭС: Вале-
рий Слушев, Андрей Поздня-
ков, Иван Куликов, Иван Мы-
сков, Анатолий Меньших, Вик-
тор Курьянов, Юрий Баскаков, 
Василий Бабкин, Владимир 
Николаев, Пётр Карасев, Ва-

силий Ярцев.Всего в плановом 
порядке на ЧАЭС побывало 
более 140 высококлассных спе-
циалистов Нововоронежской 
АЭС. Этих людей разного жиз-
ненного и профессионального 
опыта объединяло стремление 
оказать действенную помощь 
украинским атомщикам в лик-
видации аварии, даже рискуя 
своим здоровьем.

Масштабы катастрофы мог-
ли быть несоизмеримо боль-
шими, если бы не мужество, 
профессионализм и самоот-
верженность ликвидаторов. 
Многие отмечены высокими 
государственными награда-
ми – орденами и медалями, 
награждены ведомственными 
знаками отличия. В их числе: 
Виктор Иванович Заведий, 
получивший Звезду Героя Со-
циалистического Труда за ра-
боты по сооружению укрытия, 
кавалеры орденов Мужества 
Иван Александрович Ельша-
ев, Александр Николаевич 

Картавцев, Дружбы народов 
– Алексей Митрофанович Ог-
нерубов. Такие герои – символ 
мужества и верности своему 
профессиональному долгу. 

- Эта авария показала, что 
в нашей стране не было, и нет 
недостатка в мужественных и 
смелых людях, - произнёс на 
митинге участник ликвидации 
аварии, Герой Социалистиче-
ского Труда Виктор Заведий. 
- Они смогли потушить этот 
пожар, укротить вырвавшую-
ся из-под контроля энергию 
атома. Прошло 28 лет, вырос-
ло целое поколение молодых 
энергетиков, которые работают 
в атомной отрасли, развивают 
и приумножают успехи нашей 
страны в использовании атом-
ной энергии в мирных целях. 
Но мы обязаны помнить, что 
атом безопасен только в уме-
лых и грамотных руках.

- Мы извлекли уроки из этой 
трагедии, - говорит директор Но-
воворонежской АЭС Владимир 
Поваров. - За прошедшие более 
четверти века для безопасности 
атомной энергетики сделано 
много, но ещё больше предстоит 
сделать. Человечество развива-
ется, и никто не предложил пока 
других источников энергии, 
которые бы могли заменить 
ядерную энергетику. Главное, 
чтобы мы понимали, с какой 
силой имеем дело.

После взрыва четвёртого 
энергоблока атомной электро-
станции в Чернобыле была 
проведена огромная работа по 
анализу причин самой страш-
ной в современной истории 
техногенной аварии с выбросом 
в окружающую среду большого 
количества радиоактивных 
веществ. По итогам всесторон-
него анализа уровня безопасно-
сти энергоблоков утверждены 
документы Международного 
агентства по атомной энергии 
(МАГАТЭ), определяющие 
комплекс необходимых меро-
приятий, которые требовалось 
выполнить на действующих 

энергоблоках Советского Со-
юза. Все они реализованы в 
полном объёме. Именно после 
аварии 1986-го МАГАТЭ ввело 
понятие «культура безопасно-
сти» как результат осознания 
роли человеческого фактора 
в обеспечении безопасности 
эксплуатации АЭС. Долгая и 
кропотливая работа атомщиков 
на всех уровнях эксплуатации 
станций привела к повышению 
надёжности систем, оборудо-
вания АЭС и качества работы 
персонала.

На сегодняшний день из 
одиннадцати первых ликвида-
торов аварии на Чернобыль-
ской АЭС, прибывших в При-
пять с НВ АЭС, продолжают 
трудиться на Нововоронеж-
ской атомной станции, пере-
давая свой богатый жизненный 
и профессиональный опыт 
молодым коллегам, - начальник 
смены по радиационной безо-
пасности третьего и четвёртого 
энергоблоков Юрий Баскаков 
и дозиметрист службы экс-
плуатации систем радиацион-
ного контроля пятого блока 
Василий Ярцев. На митинге 
они вспоминали о том, как бо-
ролись с катастрофой, коллег, 
вместе с ними отправившихся 
в командировку, через которую 
позже прошли десятки тысяч 
граждан бывшего СССР. К со-
жалению, остаются среди них 
и те, кто незаслуженно забыт 
или лишён положенных льгот. 
Ликвидатор аварии на ЧАЭС 
начальник смены отдела ра-
диационной безопасности Но-
воворонежской АЭС Николай 
Сачков замолвил о них слово 
на встрече с Президентом Рос-
сии в апреле 2011 года.

- Для решения проблемы он 
дал распоряжение заместителю 
руководителя по внутренней 
политике при Президенте РФ 
Радию Хабирову провести 
мониторинг зон заражения 
и решить вопрос с льготами 
людей, проживающих там. 
Мне приятно осознавать, что 

наше государство заботится о 
нас, - сказал Николай Сачков. 
- Ведь, например, в Эстонии 
сегодня насчитывается около 
4000 «чернобыльцев», и боль-
шинство из них лишено госу-
дарственной поддержки.

В Нововоронеже, так или 
иначе, связанных с крупней-
шей техногенной аварией XX 
века более 800 человек. Ликви-
даторы радиационных аварий в 
городе атомщиков объединены 
в общественную организа-
цию инвалидов-чернобыльцев 
(НВООИЧ). Под руководством 
председателя Марины Выстав-
киной идёт огромная разъяс-
нительная работа, оказывается 
юридическая консультация, 
на дому организуется помощь 
тяжелобольным.

- Все мы преклоняем голову 
перед памятью тех, кто спасал 
нас и спасал человечество от 
ядерных катастроф, - говорит 
Марина Георгиевна. - Маяков-
цы, семипалатинцы, черно-
быльцы. Низкий им поклон! 
Светлая память о тех, кто рабо-
тал, преодолевая последствия 
чернобыльской катастрофы, 
будет жить в поколениях, будет 
жить в благодарной памяти 
людей, в книге памяти о лик-
видаторах из нашего города, 
которая при содействии ру-
ководства Нововоронежской 
атомной станции выйдет в 
свет к 30-летию катастрофы на 
Чернобыльской АЭС.

Безусловно, в книге най-
дётся интересная информация 
и о ликвидаторе последствий 
аварии на ЧАЭС Владимире 
Тулинове. Он был личностью 
многогранной и активно раз-
вивал авторскую песню в Ново-
воронеже. Концертом, посвя-
щённым творчеству Владимира 
Тулинова, на который приехали 
его друзья из Воронежа, Ли-
пецка, Нижнего Новгорода, 
почётным гостем из Москвы 
стал известный бард Юрий Ло-
рес, завершился этот памятный 
день в городе атомщиков. 

Верность долгу
По законам мужества | 26 апреля для энергетиков-атомщиков навсегда останется особой датой
Как и в ряде населённых пунктов России, Украины, 
Белоруссии День памяти погибших в радиационных 
авариях и катастрофах в Нововоронеже начался с 
молитвенного поминовения жертв чернобыльской 
катастрофы  в храме Христа Спасителя.

На митинге-реквиеме говорили о самоотверженности ликвидаторов  
и вспоминали тех, кого уже с нами нет.
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Владимир РяполоВ

К числу таких авторов мож-
но отнести и Илью Шатрова. 
Мало кто не знает его зна-
менитого вальса «На сопках 
Маньчжурии». Если кому-то 
ничего не скажет название, 
услышав мелодию, он обяза-
тельно узнает ее. Этот вальс 
всемирно прославил военного 
музыканта и композитора Ша-
трова, его популярность до сих 
пор возбуждает интерес к лич-
ности автора. Ему посвящено 
огромное количество работ, 
статей, исследований как в 
музыковедческой литературе, 
так и в научной, особенно в 
тех регионах, с которыми, так 
или иначе, пересекалась био-
графия композитора – это 
Челябинская, Воронежская и 
Тамбовская области. 

Родился Илья Алексеевич 
135 лет тому назад, 1 апреля 
1879 года в небольшом уездном 
городке Землянск Воронеж-
ской губернии (сейчас село 
Семилукского района). Буду-
щий композитор происходил 
из купеческой семьи Алексея 
Михайловича Шатрова, вла-
девшего булочной и чайной. 
Когда отца призвали в армию, 
Илья был еще слишком мал, 
поэтому семейное дело воз-
главил его дядя - Михаил. Отец 
вернулся из армии отставным 
унтер-офицером Литовского 
лейб-гвардии пехотного полка 
и устроился на службу в зем-
ство. Возможно, Илья никогда 
и не стал бы музыкантом, если 
бы не дядя, купивший ребенку 
в отсутствие отца балалайку и 
гармонь. Их будущий музы-
кант освоил самостоятельно. 
После смерти отца в 1893 году 
семейные дела расстроились, 
поэтому мать поступила на 
работу в Землянскую богадель-
ню, а Илью определили через 
местного уездного воинского 
начальника воспитанником 
взвода трубачей в Гродненский 
гусарский полк в Варшаву. В 
полковой музыкальной коман-
де Илья овладел барабаном и 

некоторыми духовыми ин-
струментами. В 1895 году по 
ходатайству командира полка 
он был направлен, в порядке 
исключения, и принят на учёбу 
в Варшавский музыкальный 
институт, который окончил в 
1900 году со званием военно-
го капельмейстера. Окончив 
институт, Шатров вернулся в 
родной Землянск, где оставал-
ся до 1903-го, и лишь  в марте 
этого же года был назначен 
капельмейстером или руково-
дителем духового оркестра в 
214-й Мокшанский резервный 
батальон, находившийся в 
Златоусте. 

Перед Русско-японской 
войной батальон был развернут 
в полк, для чего в Екатерин-
бурге сформировали второй 
его батальон, куда в мае 1903 
года со своим оркестром и 
был направлен Шатров. Как 
правило, в русских городах ни 
один праздник не обходился 
без участия военно-духовых 
оркестров. Часто они играли 
в городских садах, парках, 
на балах, которые давал гу-
бернатор, а капельмейстер 
или дирижер всегда бывал 
желанным гостем культурных 
гостиных местных любителей 
музыки. Так и было с Ильей 
Алексеевичем, однако война с 
Японией не дала возможности 
спокойно продолжить службу 
в Екатеринбурге. В Златоусте 
началось формирование новых 
частей: 214-го Мокшанского 
и 282-го Черноярского пехот-
ных полков, поэтому второй 
батальон, при котором состоял 
оркестр, был переброшен назад 
в Златоуст к Мокшанскому 
полку. Летом 1904-го заверши-
лось комплектование воинских 
частей, а 30 июня в Злато-
уст прибыл император Нико- 
лай II, сопровождаемый много-
численной свитой. Был прове-
ден военный парад, на котором 
оркестр под руководством 
капельмейстера Шатрова играл 
перед государем. Затем импе-
ратор Николай Александрович 
сказал напутственную речь и 

благословил полки на войну с 
Японией.

4 июля 1904 года Златоуст 
торжественно проводил Мок-
шанский полк на войну, а 31 
июля он прибыл на Дальний 
Восток в Маньчжурию, в Мук-
ден. Полк занял позиции на ле-
вом фланге русской армии - под 
Ляояном на Далинском перева-
ле, который успешно оборонял 
во время ляоянских боёв. Фев-
ральское сражение 1905 года 
под Мукденом прославило имя 
Мокшанского полка. 18 февра-
ля полк вступил в сражения с 
атакующими силами японской 
армии. Мокшанцы десять дней 
держали оборону и контрата-
ковали неприятеля. Они не 
позволили японцам окружить 
русские войска и прикрывали 
отступление армии. В одном 
из самых тяжелых и кровопро-
литных боёв полк сам попал в 
окружение и постоянно под-
вергался атакам противника. 
В критический момент, когда 
уже заканчивались боеприпа-
сы, командир полка полковник 
П.П.Побыванец, чтобы поднять 
воинский дух своих солдат и 
вывести их из окружения, от-
дал приказ: «Знамя и оркестр 
— вперед!..» Илья Алексеевич  
вывел свой оркестр из окопов, 
приказал играть боевой марш и 
повел оркестр вперед за знаме-
нем полка. Солдаты ринулись 
в штыковую атаку и прорвали 
окружение. В бою погиб ко-
мандир полка, от 4000 состава 
полка в живых осталось 700 че-
ловек, а из состава оркестра  – 
только лишь семь музыкантов. 
За этот подвиг все музыканты 
были награждены военными 
наградами, а Илья Алексеевич 
приказом командующего 1-й 
Маньчжурской армии от 2 
апреля 1905 года «за усердную 
службу при военной обстанов-
ке»  отмечен серебряной меда-
лью с надписью «За усердие».  
В тот же год, 24 октября, он 

был вновь удостоен такой же 
медали, что стало нарушением 
правил награждения: дважды 
вручена одна и та же медаль за 
один подвиг. Поэтому новым 
приказом вторую серебряную 
медаль заменили на золотую. 
Вскоре Шатров получил пер-
вый гражданский чин - кол-
лежского регистратора, и, став 
дворянином, мог претендовать 
на военный орден, что больше 
соответствовало его воинским 
заслугам перед Отечеством. 

20 января 1906-го за отличия 
в войне против японцев Илья 
Алексеевич был награжден 
орденом Святого Станислава 
3-й степени с мечами. 

После окончания войны 
Мокшанский полк чуть меньше 
года находился в Маньчжурии и 
лишь в мае 1906 года был пере-
веден на постоянное свое место 
дислокации назад в город Зла-
тоуст. Ужасы войны, страдания, 
смерть близких по духу людей, 
которые из подчиненных му-
зыкантов стали товарищами, 
членами одной семьи, гибель 
любимого всеми командира 
полка долгое время разрывали 
душу Илье Алексеевичу. И 
в этих страданиях родилось 
произведение, прославившее 
его, теперь уже можно сказать 
в веках: вальс «Мокшанский 
полк на сопках Маньчжурии» 
(ныне известен под названием 
«На сопках Маньчжурии»). 
Сам автор нигде не указал, при 
каких обстоятельствах была 
написана мелодия, возможно, 
это было как минутное вдохно-
вение, а возможно, длительный, 
мучительный процесс. В сен-
тябре 1906-го  полк перевели в 

Самару, где произошло знаком-
ство Шатрова с композитором 
О.Ф.Кнаубом, который помог 
Илье Алексеевичу завершить 
работу над вальсом, сделать его 
цельным, а затем и издать ноты. 
В 1907-м, в Самаре, появилось 
первое нотное издание вальса,  
и впервые он был исполнен в 
городском саду. 

Популярность его была 
так велика, что до 1911 года 
ноты были переизданы 82 раза. 
Появились граммофонные 
пластинки с записью вальса, 
исчисляемые десятками тысяч 
штук. На музыку было положе-
но несколько вариантов стихов. 
Наибольшее распространение 
получили слова, которые при-
надлежали русскому поэту и 
писателю Степану Петрову, 
известному по псевдониму 
Скиталец.

Проживая в Самаре, Илья 
Алексеевич влюбился в мо-
лодую девушку, Александру 
Шихобалову, для которой 
написал новый вальс «Дач-
ные грёзы», который также 
стал пользоваться большим 
успехом. Однако в 1910 году 
Шатрова постигло горе. Лю-
бимая скончалась, полк был 
расформирован, и в такой 
тяжёлой обстановке он соз-
дал свое новое сочинение 
«Осень настала». Оказавшись 
в запасе, Илья Алексеевич, 
будучи автором произведений, 
звучавших по всей России, 
оказался в нищете. Беда вся в 
том, что фирмы, занимавшиеся 
грамзаписью, выплачивали 
автору разовое вознагражде-
ние, а всю прибыль с тиража 
грампластинок забирали себе. 

Шатрову с трудом удалось в 
судебном порядке доказать 
свое авторское право на по-
лучение процента прибыли с 
продажи его произведений. 
Да к тому же, как и всегда, 
находились проходимцы, пы-
тавшиеся оспорить авторство 
Шатрова на знаменитый вальс 
и приписать его себе.

До октября 1917 года Илья 
Алексеевич проживал в Са-
маре; революцию встретил 
настороженно, пытался уехать, 
но, добравшись до Новонико-
лаевска (сейчас Новосибирск), 
был свален тифом. Пришел в 
себя, когда город уже был за-
нят большевиками, которые не 
преминули мобилизовать его в 
Красную Армию и назначить 
капельмейстером в один из пол-
ков пятой армии. По окончании 
Гражданской войны, в 1921 году, 
Шатров был демобилизован. 
До 1930-х годов служил пре-
подавателем музыки, затем 
вновь был призван в армию в 
качестве капельмейстера в ка-
валерийскую школу Тамбова. 
Будучи человеком военным, 
в этой должности он встретил 
Великую Отечественную. Руко-
водил оркестром одного из тан-
ковых полков Красной Армии. 
Войну закончил, награжденным 
двумя медалями «За отвагу», 
«За боевые заслуги» и орденом 
Красной Звезды. 

В годы Великой Отечествен-
ной и Советско-японской войн 
вальс пережил второе рожде-
ние: появились новые слова, 
но музыка осталась прежней, 
напоминая о событиях сорока-
летней давности, когда русская 
армия терпела поражения на 
сопках Маньчжурии.

С 1947 года Илья Шатров 
служил дирижером военного 
оркестра 100-го полка 31-й 
гвардейской механизирован-
ной дивизии в Закавказском 
военном округе. Здесь ему при-
своили звание майора. Когда 
ушёл в отставку в 1951 году, 
вернулся в Тамбов, где стал за-
ведовать музыкальной частью 
суворовского училища.

Не стало знаменитого ком-
позитора 2 мая 1952 года, по-
хоронен Илья Алексеевич на  
городском Воздвиженском 
кладбище.

Что касается знаменитого 
вальса «На сопках Маньчжу-
рии», то он до сих пор жив. 
Он использовался в художе-
ственных фильмах, его ис-
полняли выдающиеся опер-
ные певцы России, такие как 
С.Я.Лемешев, И.С.Козловский. 
Сейчас его поет Дмитрий Хво-
ростовский. 

«На сопках Маньчжурии воины спят…» 
Существует такое понятие, как «автор одного про-
изведения». Это не значит, что писатель  написал 
только единственную книгу, режиссёр снял один 
фильм, а актёр снялся в этом фильме. У каждого 
творческого человека имеется целый пласт произве-
дений достаточно удачных или не очень, но среди них 
выделяется одно, создав которое, автор получает 
всенародную любовь в своей стране, а иногда даже 
признание мирового уровня. Вспомним уроженца 
Рамони Александра Серого – режиссера до сих пор 
всеми любимого фильма «Джентльмены удачи» или 
Гавриила Троепольского, «Белый Бим» которого пере-
веден на 52 языка мира. 

Илья Шатров.

Далёкое-близкое | Этой весной исполнилось 135 лет со дня рождения автора знаменитого вальса 

Записи вальса выпускались на граммофонных пластинках.

прОдОлжеНие теМы

Валерий КАЗАНоВ 

-Тревогу я забил не зря. Пошли нездоровые раз-
говоры о том, что проект памятника художественно 
не состоятелен. Некоторых  деятелей от культуры не 
устраивает то, что за основу композиции взята фигура 
воина с автоматом в руках. Такая оценка  не могла не воз-
мутить всех тех, кто воевал в Афганистане, на Северном 
Кавказе, родителей погибших сыновей. Не с ракетками 
же от бадминтона или тенниса они там были, и паци-
фистами их никак не назовешь. Это же была война! Мы 
слишком долго шли к тому, чтобы у нас, в Воронеже, 
был по достоинству оценён подвиг солдат, павших в 
необъявленных войнах. В нынешнем году в России и в 
бывших республиках Союза широко отметили 25-летие 
окончания выполнения боевых задач в Демократической 
Республике Афганистан. Советский солдат достойно 
выполнил свой воинский и интернациональный долг. 
Напомню: 162 воронежца погибли в Афганистане и бо-
лее 300 – на Северном Кавказе. Никому не собираюсь 
закрывать рот. Оценку можно давать, но надо иметь, 
если хотите, моральное на то право. Тем более, зачем 
эти «козни», когда уже пройден этап утверждения 
проекта памятника. Как известно, конкурс на лучший 
проект памятника был объявлен Управлением культуры 
администрации Воронежа совместно с ветеранскими 
организациями ещё в 2010 году. Победителя выбирали 
члены комиссии и члены семей погибших. В качестве 
прототипа для памятника взята не абстрактная фигу-
ра, а конкретный образ 26-летнего воронежца Юрия 
Лукьянчикова. Начальник разведки 191-го отдельного 
мотострелкового полка капитан Юрий Лукьянчиков 
геройски погиб в Афганистане 23 июля 1985 года. Он 
был награждён тремя орденами Красной Звезды, по-
хоронен в Воронеже. Ветеранами и общественными 
организациями поддержана концепция памятника, в 
композиции которого, кроме фигуры воина, предусма-
тривается четыре пилона с именами более четырёхсот 
воронежцев, погибших в локальных войнах и военных 
конфликтах. Членами комиссии определено и место 
установки монумента – в сквере у Коминтерновского 
кладбища, где находится Храм иконы Божией Матери 
«Взыскание погибших», на котором уже установлены 
мемориальные доски воинам - участникам локальных 
войн и военных конфликтов.

- Так что получается: мы не увидим  памятника в  ны-
нешнем году?

-Почему не увидим? Я говорю о том, что появились 
критики, которые за нашими спинами ведут  разговоры, 
спекулируя на памяти павших солдат. Подобное не при-
емлемо и недопустимо. Зачем нагнетать обстановку, когда 
уже есть решение: 29 июля  все работы по памятнику 
с соответствующим благоустройством и озеленением 
прилегающей территории должны быть закончены. На 
этой неделе члены комиссии соберутся в мастерской у 
скульптора Алексея Дикунова, который, как известно, 
выиграл конкурс, и если всех устроит окончательный 
вариант памятника, то он приступит к отливке фигуры 
в бронзе. Вот и всё. Надеюсь, ко Дню ВДВ, 2 августа, мы 
его откроем.

- Владимир Григорьевич, а что слышно о юбилейной 
медали «В память 25-летия окончания боевых действий в 
Афганистане»? Читатели, прошедшие через Афганистан,  
спрашивают, когда же они будут вручены?

- В преддверии праздника к нам поступило всего лишь 
около трёхсот медалей. С областным военным комисса-
ром мы договорились, что не будем никого награждать, 
чтобы не раздражать людей. Сколько и когда они при-
дут, я не знаю. Через день звоню в Москву, спрашиваю, 
когда же в достаточном количестве поступят медали в 
Воронежскую область?  Отвечают: ждите, мы вас сто-
роной не обойдем. Чтобы никого не обидеть, нам надо 
4800 медалей. Как только они поступят, тут же начнём 
их вручать с участием руководства Воронежской области, 
города, районов. 

- А как обстоит ситуация с областным Центром социаль-
ной реабилитации, который открылся в феврале нынешнего 
года? Его долго строили, а сейчас оказывается, что у него 
нет пациентов?

- Как это ни парадоксально, но Центр полностью не 
загружен. Почему? Непонятно! Мы очень долго пытались 
достучаться до власти, чтобы такое медицинское заведе-
ние появилось в Воронеже. Но этот вопрос, к огорчению, 
всё время откладывался и откладывался. И вот, когда всё 
же власть пошла нам навстречу, выяснятся, что ветераны 
боевых действий не спешат посещать Центр социальной 
реабилитации. А ведь одна из причин большой смерт-
ности среди «афганцев» как раз и заключается в том, 
что они не прошли своевременно реабилитационные 
мероприятия. Здесь, в Центре, есть всё для того, чтобы 
ветеранам боевых действий, инвалидам и членам их семей 
получить квалифицированную помощь. Мы со своей 
стороны пытаемся как можно шире рассказать о Центре, 
о его возможностях, но натыкаемся на непонимание. В 
районах ссылаются на то, что в Центре нельзя оставаться 
с ночёвкой, ветераны силовых ведомств вообще сюда 
не заглядывают. В общем, есть вопросы, которые надо 
решать совместно с департаментом социальной защиты 
Воронежской области, с руководством Центра.  Пока же 
ситуация не очень радостная. Я бы так сказал.

На войне  
не играют  
в теннис
Памятник «Воронежцам воинам-
интернационалистам, участникам 
локальных войн и военных конфликтов», 
несмотря ни на что,появится в областном 
центре в точно назначенный срок
На прошлой неделе состоялось заседание прези-
диума областного Совета ветеранов войны, труда 
Вооружённых сил и правоохранительных органов. 
Основная тема – подготовка к празднованию 69-й 
годовщины Победы в Великой Отечественной 
войне. После того как были решены все органи-
зационные вопросы, председатель Воронежского 
регионального отделения общероссийской обще-
ственной организации «Российский союз ветера-
нов Афганистана» (РСВА) полковник в отставке 
Владимир Михайленко попросил слово. Разго-
вор зашёл о памятнике «Воронежцам воинам-
интернационалистам, участникам локальных 
войн и военных конфликтов», на который, по его 
мнению, «обрушились вихри враждебные».  Зву-
чало это странно, поскольку, как известно, глава 
региона и мэр города принародно заявили, что 
памятник будет установлен в нынешнем году.  «Кто 
же вставляет палки в колёса?». С этого вопроса и 
начался мой разговор с Владимиром Михайленко. 

Сегодня мы обратились к лидерам 
общественного мнения: какие 
итоги работы регионального 
правительства за последние пять 
лет наиболее значимы? Что ещё 
необходимо сделать, чтобы за-
крепить эти достижения? С такой 
миссией вот уже вторую неделю 
путешествует по районам Консуль-
тативный совет общественных 
объединений при Воронежском 
региональном политсовете партии 
«Единая Россия». 
На коммуникативных площадках 
региональные и местные активи-
сты обсуждают преобразования 
последних пяти лет, поднимают 
проблемы,  которые волнуют 
сегодня ветеранов, инвалидов, 
предпринимателей, молодёжь, 
многодетных матерей.

Роман ТРофимоВ, оксана КРАсНых

Рамонский район
В Рамони тональность конструктивно-

му разговору задал глава районной адми-
нистрации Виктор Логвинов. Он отметил, 
что за истекшее пятилетие муниципальный 
район сделал качественный рывок по всем 
показателям социально-экономического 
развития и вышел на лидирующие пози-
ции в области. 

«Перемены мы связываем с той плодо-
творной работой, которую проводит глава 
региона Алексей Васильевич Гордеев, 
- отметил Виктор Логвинов. – Большин-
ство масштабных проектов, которые уже 
реализованы и находятся в стадии реше-
ния, происходят при активном участии 
губернатора». 

Впрочем, о достижениях и руководитель 
района, и местные жители, приглашенные 
на форум, и представители общественных 
объединений говорили в тесной связке 
с конкретными задачами, над которыми 
предстоит работать. 

Проблемы водоснабжения и тари-
фообразования; освещения сельских по-
селений; строительства и ремонта дорог, 
особенно к социально значимым объектам; 

поддержка малого бизнеса; решение де-
фицита специалистов рабочих профессий 
и организация досуга молодежи – все это 
стояло на повестке дня. 

Подгоренский район
Наиболее жаркие дискуссии проис-

ходят на молодежных площадках. Так, в 
Подгоренском районе ребята говорили о 
необходимости строительства собственно-
го молодежного центра. Только в прошлом 
году здесь были сданы в эксплуатацию 
несколько социально значимых объектов. 
В отреставрированном Доме культуры 
работают 16 кружков художественной 
самодеятельности и даже спустя два де-
сятка лет здесь возобновился регулярный 
сеанс кинофильмов. Заполняется до отказа 
физкультурно-оздоровительный комплекс 
с бассейном, стадион и 14 спортплощадок. 
Но ребятам уже хочется большего. 

На седьмой излучине Дона
В Семилуках рассуждения молодежи 

были явно не в пользу местной власти. «Им 
параллельно, чем мы занимаемся», - в серд-
цах выразился один молодой человек.  

Чиновники, естественно, предъявили 
свои аргументы: как же так, мы, мол, и клуб 
вам отремонтировали, и физкультурно-
оздоровительный комплекс построили, и 
спортплощадки к вашим услугам… Все это 

так, но вопрос в другом: мало взрослых, 
способных объединить молодёжь, увлечь 
за собой.

На секциях ветеранов в центре вни-
мания - пенсионное и лекарственное 
обеспечение; решение вопросов льготных 
категорий граждан. Актуальной названа 
задача допризывной подготовки молоде-
жи, патриотического воспитания, где роль 
ветеранов, как «золотого запаса», трудно 
переоценить.

Итогом общей дискуссии можно на-
звать заявление председателя ветеранской 
общественной организации Семилукского 
района Ивана Ратькова. Несмотря на со-
лидный возраст (ему скоро исполнится 
80 лет), он заверил, что люди старшего по-
коления будут служить примером, чтобы 
приумножить те хорошие преобразования, 
которые достигнуты в регионе за минув-
шие пять лет.

Все эти и другие вопросы, поднимаемые 
на форумах общественников,  зафик-
сированы в «дорожной карте» каждого 
района.

На момент публикации количество рай-
онов, в которых прошли консультационные 
форумы, увеличилось. Поэтому наиболее 
полную и оперативную информацию, а 
также фотогалереи  с места можно найти  
на сайте Воронежского регионального от-
деления «Единой России»  voronezh.er.ru. 

Как закрепить успех
В партиях и движениях | Какое будущее мы хотим для себя?  
Ради понимания этого идёт диалог с общественниками, ветеранами, молодёжью

Татьяна ЮШКиНА

Благодаря одному из попе-
чителей, собором приобретен 
микроавтобус, оборудован-
ный специальным подъемни-
ком для инвалидных колясок. 
Это дает дополнительную 
возможность людям с огра-
ниченными возможностями 
принимать участие в богос-
лужениях и причащении Свя-
тых Христовых Таин. На ми-
кроавтобусе станут привозить 
на службы тех прихожан, кто 
стремится присоединиться к 
общей молитве, чтобы вме-
сте со всеми в стенах храма 
получить отраду и духовное 
утешение. 

- Владыка Сергий бла-
гословил нас делать такие 
богослужения один-два раза 
в месяц, - говорит настоя-
тель Покровского собора 
протоиерей Сергей Моздор. 
– Он подчеркнул, насколько 
важно обнять тех людей, кто 
идет на поправку после опе-

рации или по физическому 
недугу не может отстоять на 
службе положенное время. 
Поэтому надо не оставлять 
их в стороне, а дать возмож-
ность полноценного участия 
в общем богослужении. Кро-
ме того, по возможности, 
мы будем организовывать 
для них угощения, окажем 
материальную и моральную 
поддержку.

О датах таких богослуже-
ний будет сообщаться особо, 
в том числе через средства 
массовой информации. 

Первая Божественная ли-
тургия для людей с ограни-
ченными возможностями 
была совершена митропо-
литом Воронежским и Ли-
скинским Сергием 22 апреля. 
Желающие участвовать в 
таких богослужениях в бу-
дущем могут обратиться с 
письменным заявлением в 
требную лавку Покровско-
го собора или по телефону  
(473) 255-40-05.

прАвОслАвие

фестивАль

Присоединиться  
к общей молитве
По благословению митрополита Воронежского и 
Лискинского Сергия Покровский кафедральный 
собор совместно с отделом благотворительности 
и социального служения Воронежской епархии на-
чинает новый благотворительный проект. 

Творческая весна молодёжи
Районный фестиваль творчества работающей 
молодёжи «Молодёжная весна-2014» прошёл  
в Россоши. 

Было показано 17 номеров: вокальные, хореографические, 
театральные. В номинации «Театр» первое место досталось 
единственному коллективу КВН ОАО «Минудобрения». В 
номинации «Хореография» его присудили также представите-
лям этого предприятия - паре Юлии Кантемировой и Борису 
Светашову, а также Марине Логовской. «Гран-при» фестиваля 
вручили Оксане Курчановой (Евстратовское поселение).

Виктор ЧиркоВ.

На одной из площадок форума.
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реклама

Подаём заявление
- Система организации 

пунктов приёма заявлений о 
выдаче универсальных элек-
тронных карт (УЭК), которую 
мы создали, позволяет эффек-
тивно расширять их сеть, - рас-
сказывает Александр Образ-
цов, начальник Управления по 
организации внедрения УЭК 
и развитию партнерских про-
грамм «Агентства по иннова-
циям и развитию» (АИР). – К 
концу года в Воронежской 
области планируется довести 
количество таких пунктов до 
сорока. Со второго полугодия 
новые пункты предполагается 
открыть в отделениях много-
функциональных центров 
(МФЦ) и представительствах 
Московского Индустриально-
го банка, расположенных на 
территории области. Таким 
образом, жителям районов 
больше не придется ехать в 
Воронеж, чтобы подать заяв-
ление на получение карты. 

«Агентство по инноваци-
ям и развитию» активно со-
трудничает со страховыми 
компаниями, которые при 
отсутствии полиса или не-
обходимости его замены мо-
гут выдавать его в составе 
универсальной электронной 

карты. Для удобства граждан 
АИР организовало пункт 
приема заявлений о выдаче 
УЭК непосредственно на 
базе страховой компании 
«РОСНО-МС», где одновре-
менно можно подать заявле-
ние на оформление и полиса 
в составе УЭК, и самой УЭК. 
Сейчас в стадии открытия ещё 
три таких пункта – на базе 
«СОГАЗ-Мед».

Напомним, что заявление 
о выдаче УЭК можно подать 
лично в одном из специали-
зированных пунктов приема 
заявлений (МФЦ, отделения 
банков и т.д.). Достаточно 
предъявить паспорт, страхо-
вое пенсионное свидетельство 
(СНИЛС) и полис медицин-
ского страхования. Оператор 
заполнит заявление, сфото-
графирует прямо на месте, 
возьмёт образец подписи и 
назначит дату получения 
карты. 

Новые преимущества
Универсальная электрон-

ная карта – современный по-
мощник в получении государ-
ственных, муниципальных и 
коммерческих услуг. Владель-
цы УЭК могут, не выходя из 
дома, записаться к врачу, через 

Интернет подать заявление на 
оформление загранпаспор-
та, оплатить услуги ЖКХ, 
штрафы и многое другое. 
Карту можно использовать 
как обычную банковскую для 
оплаты товаров и услуг. Стоит 
подчеркнуть, что платёжная 
платформа УЭК – ПРО100 – 
один из основных прототипов 
создаваемой в России нацио-
нальной платёжной системы 
и в любом случае станет со-
ставной его частью.

Наличие УЭК приносит 
и реальную выгоду. АИР за-
ключены соглашения с воро-
нежскими торговыми сетями, 
в магазинах которых можно не 
только расплатиться УЭК, но 
и получить за это скидку. Спе-
циалисты АИР ведут перего-
воры о применении дисконтов 
и с другими ритейлерами.

На недавнем совещании 
по вопросам развития транс-

портной системы в областном 
правительстве была поддер-
жана инициатива «Агентства 
по инновациям и развитию» 
по внедрению единой авто-
матизированной системы 
безналичной оплаты проезда 
с использованием УЭК. В 
рамках этой системы универ-
сальная электронная карта 
получит роль электронного 
проездного билета на обще-
ственном транспорте.

Другое важное нововве-
дение ожидается с запуском 
приложения универсальной 
электронной карты «ЖКХ». 
Сейчас обсуждаются его тех-
нические характеристики.

Дополнительную информацию 
об универсальной электронной 

карте можно получить на 
сайте уэк-воронеж.рф и по 
телефону «горячей линии» 

8-800-500-77-17.

Универсальная электронная 
карта в Воронеже:  
удобно, доступно, актуально
общество | Уполномоченная организация по внедрению универсальных 
электронных карт на территории Воронежской области «Агентство по инновациям  
и развитию» планирует открыть дополнительные пункты по приёму заявлений  
об их выдаче в областном и районных центрах области

СпраВКа «Коммуны» 
Согласно общероссийскому рейтингу реализации 
федерального проекта «Универсальная электронная карта», 
Воронежская область входит в тройку ведущих субъектов РФ 
по количеству принятых заявлений о выдаче УЭК: их более  
13 тысяч. Воронежцам на данный момент выдано около  
7500 универсальных электронных карт.

Купим долги
организаций

Тел. 89155878851, 8(473)222-05-67.
Реклама

Совет директоров ОАО 
«Хлебозавод №2» извещает 
акционеров о проведении 
годового общего собрания 
акционеров в форме совмест-
ного присутствия.

Место нахождения обще-
ства: 394029, РФ, г.Воронеж, 
ул.П.Осипенко, дом 5.

Место проведения со-
брания:  РФ, г.Воронеж, 
ул.П.Осипенко, дом 5 (адми-
нистративный корпус).

Дата проведения собрания: 
20 мая 2014 года.

Время начала собрания: 13 
часов 00 мин.

Время начала регистрации 
лиц, участвующих в собрании: 
12 часов 00 минут по адресу: 

г.Воронеж, ул.П.Осипенко, 
дом 5 (административный 
корпус).

Список акционеров, имею-
щих право на участие в собра-
нии акционеров, составлен 
по состоянию на 23 апреля 
2014 года.

ПоВеСтКа Дня:
1. Утверждение годового 

отчета, годовой бухгалтер-
ской отчетности, в том числе 
отчета о прибылях и убытках 
общества за 2013 год.

2. Распределение прибыли 
(в том числе выплата (объяв-
ление) дивидендов) и убыт-
ков общества по результатам 
2013 финансового года.

3. Избрание членов совета 
директоров общества.

4. Избрание членов реви-
зионной комиссии общества.

5. Утверждение аудитора 
общества.

С материалами по вопросам 
повестки дня собрания лица, 
имеющие право на участие 
в собрании, могут ознако-
миться в течение 20 дней до 
даты проведения собрания 
по адресу: 394029, г.Воронеж, 
ул.П.Осипенко, дом 5 (админи-
стративный корпус) в рабочие 
дни с 8.00 до 12.00. Информа-
ция  будет также доступна ли-
цам, принимающим участие в 
собрании, во время проведения 
по месту его проведения.

Сообщение о проведении 

годового общего  
собрания акционеров 

открытого акционерного общества «Хлебозавод №2»

ПОВеСТКА ДНя:
1. Определение порядка ведения собрания 

акционеров.
2. Утверждение годового отчета Общества за 

2013г., годовой бухгалтерской отчетности, 
в т.ч. отчета о прибылях и убытках (счетов 
прибылей и убытков) Общества за 2013 
год.

3. Избрание членов счетной комиссии.
4. Избрание членов Совета директоров. 
5. Избрание членов ревизионной комиссии.
6. Утверждение аудитора Общества.

Список лиц, имеющих право на участие 
в годовом общем собрании акционеров, со-
ставлен на основании реестра акционеров 
общества по состоянию на 15 апреля 2014 
года.

Регистрация лиц, имеющих право на уча-
стие в общем собрании акционеров, - 28 мая 

2014 года с 9.00 в актовом зале ОАО «Автоко-
лонна 1150».

Участнику годового общего собрания ак-
ционеров Общества при себе иметь документ, 
удостоверяющий личность, доверенным лицам 
акционеров – документ, удостоверяющий 
личность, и доверенность, подтверждающую 
их полномочия.

С информацией(материалами), подле-
жащей предоставлению при подготовке к 
проведению общего собрания акционеров, 
участники собрания могут ознакомиться у 
секретаря Общества в рабочие дни с 9.00 до 
16.00 с 29 апреля 2014 года в бухгалтерии 
Общества по адресу: г. Воронеж, ул. Красно-
донская, 31.
СПРаВКи По тел.:276-26-95, 246-33-61.

Совет директоров  
ОАО «Автоколонна 1150».

Вниманию акционеров
Совет директоров открытого акционерного общества «Автоколонна 1150»  

уведомляет акционеров Общества, что 28 мая 2014 года в 13.00  
в актовом зале  ОАО «Автоколонна 1150» по адресу:  

г. Воронеж, ул. Краснодонская, 31, состоится годовое общее собрание 
акционеров общества в форме собрания

поздравительная открытка
Правление Воронежской общественной организации 

«аннинское землячество» сердечно поздравляет главного 
врача санатория им. а.М.Горького 

Вячеслава Алексеевича БОРИСОВА 
с 70-летием со дня рождения и душевно желает ему  
несчетных лет в здравии, бодрости и благоденствия.

Правление выражает Вячеславу Алексеевичу горячую 
благодарность за плодотворную деятельность в качестве 
члена правления землячества, трепетное и заботливое от-
ношение к аннинской земле и людям, её населяющим, за 
высокий личный пример в трудах во имя осуществления 
целей и задач, стоящих перед сообществом земляков-
аннинцев в Воронеже.

Члена Союза журналистов 
России, многолетнего автора 

«Коммуны»

дору григорьевну  
гординУ

сердечно поздравляем  
с днём рождения!

От всей души желаем Вам, 
Дора Григорьевна, крепко-
го здоровья, бодрости духа, 

новых творческих удач!
Коллеги.

Горячо и сердечно поздрав-
ляем члена Союза журна-
листов РФ, Заслуженного 

работника культуры России, 
нашего коллегу

сергея николаевича 
Жданова

с днём рождения!
Искренне желаем Вам, 

Сергей Николаевич, креп-
кого здоровья, долголетия, 

всяческих успехов!
Коллеги.

Акушерство 
и гинекология

г. Воронеж,  ул. Театральная, 28
(473) 255-15-87

Лиц. № ЛО-36-00-001409 
от 24.05.2013 
выд. Департаментом 
здравоохранения Во-
ронежской области.

Реклама.

ИМеютСя ПРОтИВОПОКАЗАНИя, НеОбхОДИМА КОНСУЛьтАЦИя СПеЦИАЛИСтА

офтАльмология
Хирургия

Детская офтальмология
                     возрастные болезни глаз
                                                     новейшее оборудование

г.Воронеж, ул. Варейкиса, д.70, (473) 22-11-303

клиническАя 
            лАборАтория

(473) 272-88-73
(Телефон круглосуточный)

медицинская деятельность ооо «медхэлп»
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Совет директоров открытого  
акционерного общества «Финансовая 

компания «ЧЕРНОЗЕМЬЕ»  
СООбщАЕт О СОЗыВЕ ОбщЕгО гОдОВОгО 

СОбРАНия АКциОНЕРОВ
ПоВеСтКа Дня СоБРания:

 1. Утверждение годового отчета, годовой бухгалтерской отчетности, в том числе 
отчета о прибылях и убытках Общества за 2013 год.

 2. Утверждение распределения прибыли, в том числе выплаты (объявления) 
дивидендов, и убытков Общества по результатам 2013 года.

 3. Утверждение аудитора Общества.
 4. Избрание членов Совета директоров Общества.
 5. Избрание членов Ревизионной комиссии Общества.
 Полное фирменное наименование и местонахождение общества: Открытое 

акционерное общество «Финансовая компания «ЧеРНОЗеМЬе», г. Воронеж, 
ул. Фридриха Энгельса, 48.

 Дата, место и время проведения собрания: 23 мая 2014 года; г. Воронеж, ул. 
Фридриха Энгельса, 48, 1-й этаж (офис ОАО ФК «ЧеРНОЗеМЬе»); начало собра-
ния 12-00. Начало регистрации лиц, участвующих в собрании: 11-00.

 Форма проведения общего годового собрания акционеров – собрание.
 Список лиц, имеющих право на участие в собрании, составлен на 28 апреля 

2014 года.
 Ознакомиться с материалами к общему собранию акционеров можно по адресу: 

г. Воронеж, ул. Фридриха Энгельса, 48, 1-й этаж, ежедневно, кроме выходных с 
10-00 до 17-00, телефон для справок (473) 255-96-56.

 Почтовый адрес, по которому могут быть направлены заполненные бюллетени: 
394036, г. Воронеж, ул. Фридриха Энгельса, 48 (ОАО ФК «ЧеРНОЗеМЬе»).

Разъяснения по голосованию, которое 
осуществляется в соответствии с указани-
ями лиц, которые приобрели акции после 
даты составления списка лиц, имеющих 
право на участие в общем собрании, или 
в соответствии с указаниями владельцев 
депозитарных ценных бумаг:

 - если в бюллетене оставлены более 
одного варианта голосования, то в полях 
для проставления числа голосов, от-
данных за каждый вариант голосования, 
должно быть указано число голосов, 
отданных за соответствующий вариант 
голосования, и сделана отметка о том, 
что голосование осуществляется в соот-
ветствии с указаниями приобретателей 
акций, переданных после даты составле-
ния списка, имеющих право на участие в 
общем собрании, и (или) в соответствии 
с указаниями владельцев депозитарных 
ценных бумаг;

 - голосующий по доверенности, 
выданной в отношении акций, пере-
данных после даты составления списка 
лиц, имеющих право на участие в общем 
собрании, в поле для проставления 
числа голосов, находящемся напротив 

оставленного варианта голосования, 
должен указать число голосов, отданных 
за оставленный вариант голосования, и 
сделать отметку о том, что голосование 
осуществляется по доверенности, вы-
данной в отношении акций, переданных 
после даты составления списка лиц, 
имеющих право на участие в общем 
собрании;

 - если после даты составления спи-
ска лиц, имеющих право на участие в 
общем собрании, переданы не все акции, 
голосующий в поле для проставления 
числа голосов, находящемся напротив 
оставленного варианта голосования, 
должен указать число голосов, отданных 
за оставленный вариант голосования, и 
сделать отметку о том, что часть акций 
передана после даты составления списка 
лиц, имеющих право на участие в общем 
собрании. если в отношении акций, 
переданных после даты составления 
списка лиц, имеющих право на участие 
в общем собрании, получены указания 
приобретателей таких акций, совпадаю-
щие с оставленным вариантом голосова-
ния, то такие голоса суммируются.

Бюллетень для голосования №3

Наименование общества: Открытое акционерное общество «Финансовая компания «ЧЕРНОЗЕМЬЕ»
Место нахождения: г. Воронеж, ул. Фридриха Энгельса, 48.  Форма проведения собрания: собрание.
Дата, время и место проведения: 23 мая 2014 г., 12-00 (регистрация с 11-00), г. Воронеж, ул. Фридриха Энгельса, 48
Почтовый адрес, по которому направляются заполненные бюллетени: 394036, г. Воронеж, ул. Фридриха Энгельса, 48
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